

A

HOMÉLIE / 32^{ÈME} DIMANCHE ORDINAIRE « B »
7 novembre 2021 « Donner avec le coeur »

Mes amis,

dans l'univers de la Bible, il n'est pas rare de voir le Seigneur se montrer particulièrement sensible à la situation des veuves et des orphelins.

Très souvent et trop souvent, leur vie dépendait entièrement de la charité, car à l'époque, il n'existait aucune conscience sociale quant à l'importance de prendre soin d'eux et de leur apporter quelque forme d'aide que ce soit.

Aujourd'hui, les textes de la Parole de Dieu portent surtout notre attention sur les veuves, deux veuves en particulier, qui nous sont présentées comme des modèles de foi et de générosité.

- l'une qui est de la ville de Sarepta, et qui est païenne, elle n'est donc jamais entrée en intimité avec le Seigneur; et pourtant, elle partage tout ce qui lui reste pour secourir le prophète Élie, qui est affamé.

Elle démontre ainsi que la générosité n'a pas de frontières et que personne ni aucune religion n'ont le monopole de la charité.

- l'autre veuve se fait remarquer par Jésus, il est le seul, d'ailleurs, à s'apercevoir de sa générosité.

Avant de quitter le temple où il vient d'enseigner, Jésus s'assoit à l'endroit où les gens déposent leurs offrandes au temple = il remarque que des gens riches, déposant de grosses sommes, semblent attirer l'admiration, mais cela ne l'impressionne pas plus qu'il le faut. Son attention se fixe davantage sur une veuve, qui offre discrètement deux petites pièces d'argent.

. Jésus voit la grandeur de sa générosité et de sa foi et il en profite pour expliquer à ses disciples que cette femme a donné plus que tout le monde.

. Car lui, il sait percer la pensée profonde de chacun, il voit le fond des coeurs, et perçoit la sincérité, avec laquelle des gestes sont posés.

En nous montrant la générosité de cette veuve, qui se situe dans la lignée de celle de Sarepta, Jésus nous apprend que nous avons déjà les moyens d'être généreux et généreuses et de manifester concrètement notre foi et notre amour, là où nous sommes et avec ce dont nous disposons.

Nous avons tous quelque chose à partager avec des gens qui sont plus mal pris que nous. Mais le faisons-nous de bonne foi et avec coeur, ou simplement par pression sociale ?



De plus, ces 2 veuves nous font penser à des familles ou des individus qui ont toujours quelque chose à offrir même si elles sont en situation précaire, et qui vont ouvrir généreusement leur coeur ou leur maison pour accueillir quelqu'un à leur table et dans leur vie.

- dans nos communautés chrétiennes, dans notre voisinage, nous pouvons remarquer des personnes qui, même si elles sont bien occupées par leur travail et leurs différentes responsabilités, parviennent néanmoins à trouver du temps pour écouter les autres, pour les reconforter, pour leur rendre service ou s'engager dans des organismes communautaires. Elles accomplissent de grandes choses dans la discrétion, mais le Seigneur les remarque, car il voit la sincérité et la générosité de leurs actions.

. elles ne donnent pas nécessairement d'argent, mais elles donnent d'elles-mêmes, avec l'abondance du coeur.

Ce qui est aussi remarquable chez ces 2 femmes, que la Parole de Dieu met en évidence aujourd'hui, c'est que la veuve de Sarepta n'a pas attendu que sa jarre de farine soit pleine pour nourrir le prophète Elie, et que la veuve du temple n'a pas attendu d'être riche pour faire son aumône et développer le sens du partage.

C'est dans ce sens qu'aux yeux du Seigneur, elles ont donné plus que des gens riches.
. et de ce côté-là, elles nous interpellent beaucoup, car leur attitude est très évangélique, elles nous rappellent que nous n'avons pas à attendre d'être mieux nantis, ni de gagner le gros lot, pour faire preuve de générosité.
. chaque journée qui nous est offerte est une occasion de s'ouvrir le coeur au partage.

Cette parole ne doit pas devenir, non plus, une occasion de mépriser les gens riches, car nous savons que des gens très à l'aise savent faire beaucoup de bien envers des gens mal pris et contribuer à rendre plus belle la vie des gens, que l'existence n'a pas favorisé.
. ce qui compte plutôt, c'est de considérer la manière avec laquelle on donne, et la générosité de coeur, qui se trouve derrière ces gestes d'entraide et de partage.

Enfin, il est aussi bon de mentionner que si les 2 veuves ont leur place dans la Parole de Dieu, ce n'est pas uniquement à cause de l'exemple de charité, dont elles font preuve.

Mais c'est aussi et surtout à cause de la confiance qu'elles démontrent, la confiance que Dieu est avec



elles, et qu'il les accompagne, et cela les garde dans la charité, même si elles devraient être les premières à demander de l'aide et à être secourues.

- # Leur comportement nous rappelle l'attitude de notre Dieu, qui donne tout, qui n'a pas voulu donner à l'humanité que du superflu, il a plutôt donné ce qui lui tenait le plus à coeur, i.e. la vie de son Fils, le Christ.
 - et ce dernier, à son tour, a tout donné, jusqu'à mourir sur la croix, pour que par lui, nous devenions riches de sa vie et de son amour.
- # C'est ce que nous allons maintenant célébrer en faisant eucharistie.